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來港為學習

貴陽一籃子項目引108億

港媒高層「給力」 「工業與環境共融」眾高官搶答

國發2號文件助推貴州

媒體推介會昨舉行 諶貽琴冀六領域深化貴港合作

貴州投資貿易周今開幕

諶貽琴昨日率同多位省領導包括貴州副省長蒙啟良，
省副秘書長王文陽、陳少波等在灣仔君悅酒店會見

香港媒體高層。諶貽琴在會上首先肯定黔港兩地近兩年
在經濟交往方面所取得的成就。她說，去年5月貴州在港
成功舉辦第一屆貴州．香港投資貿易活動周，兩地合作
實現歷史性突破。據了解，去年活動周共集中簽約投資
項目50個，總金額133.19億美元，簽約貿易項目12個，總
金額52.7億美元。華潤集團、香港鴻基偉業、嘉里集團、
招商證券等一大批企業相繼落戶貴州，活動周簽約投資
項目開工率達到70%以上。

去屆項目開工率逾70%
在會上，諶貽琴表示，貴州是典型的內陸山區省份，

在某種意義上開放帶來的活力比改革帶來的活力還要
大，為此將2012年確定為「改革開放年」。此次招商活動
對於貴州進一步擴大對外開放具有舉足輕重的龍頭引領
作用。今年的招商活動，貴州省按照突出重點、突出特
色、突出實效的「三突出」原則，精心組織安排4項主體
活動，以達到展示貴州開放形象、推介優勢資源、加強
招商引資、擴大交流合作的預期目標。

今日集中簽約31項目
除昨日與香港媒體見面會外，諶貽琴介紹，今日將舉

行3場主要活動，包括「貴州．香港投資貿易活動周開幕
式、項目簽約儀式及招待會」、「貴州優勢產業說明會」、

「黔港優勢產業對接洽談會」。她說，將有500位嘉賓參與
開幕式及簽約儀式，會上將集中簽約31個項目，其中投資

簽約項目19個，總金額65.53億美元；貿易簽約項目10
個，金額60.2億美元；外經項目一個，金額1923.51萬美
元；還有合作框架協議一個。這些項目將在2013年底前全
部開工建設。

在貴州優勢產業說明會上，省發改委、省經信委主要
負責人將介紹該省能源資源情況、工業基本情況特別是
能源及資源深加工產業發展目標、特色優勢和優惠政
策。黔港優勢產業對接洽談會則將分別同時舉辦資源深
加工、裝備製造、戰略性新興產業、文化旅遊產業、金
融業、現代服務業、農業開發與加工等7場專題對接洽談
會。

諶貽琴最後再次強調，這次招商活動將續寫貴州與港
澳台和東南亞等地區攜手合作、共謀發展的新篇章，希
望有更多的商界精英在貴州找到新的發展商機。活動周
持續至13日結束後，該省將切實抓好跟蹤、落實、服務等
後續工作，使活動周取得的成果得到鞏固、擴大和提
升。

香港文匯報訊（記者 郎艷林、路艷寧

香港報道）貴州省政府副秘書長、金融辦
主任周道許介紹，此次來港參加招商活
動，金融辦的主要目的一是學習借鑒香港
金融業的先進經驗；二是希望通過此次與
香港投資銀行的交流對接，助推一批具有
發展潛力的企業上市；三是吸引香港金融
界到貴州投資興業；四是建立香港貴州金
融交流的長效機制。

推動打造區域金融中心
周道許稱，貴州省金融工作的目標，是

全力推動「三個打造」（即將金融業打造
成為貴州現代服務業的支柱產業，將貴陽
市打造成為立足本省、面向西南、服務西
部的區域金融中心，將貴州省打造成為全
國金融生態最優省），確保實現「三個高
於」 (即確保「 十二五」時期全省貸款增
速高於全國平均水平、高於西部平均水
平、高於貴州省生產總值增長水平)，力
爭達到「 四個翻番」、「 兩個全覆蓋」 (
即「 十二五」 期末，力爭全省人民幣各
項存款餘額達到1.8萬億元以上、貸款餘
額達到1.4萬億元以上、上市公司達到40
戶以上、保費收入突破300億元，均比
2011年翻番；村鎮銀行實現縣域全覆蓋、
小額貸款公司實現鄉鎮全覆蓋) 。

香港文匯報訊（記者 張涵坤、路艷寧）

2012年貴州．香港投資貿易活動周貴陽市經
貿代表團簽約儀式昨日下午在香港萬麗海
景酒店舉行，當天共簽約7個項目，涉及投
資總額17億美元（約108億元人民幣）。

建設貴陽中環金融一期
據介紹，涉及項目包括利海．貴陽中環

金融商業中心一期建設、濱河文化商業中
心建設（一期）、烏當北衙山地文化旅遊
城、五星級酒店和金格（GingKo）大型連
鎖商場建設、糖尿病基因工程藥品生產線
建設、物流市場建設、節能環保中央空調
第二條生產線建設、萬畝油茶基地建設和
匯豐國際廣場等。

簽約儀式上，貴陽市副市長翟彥介紹了
貴陽的自然資源、投資環境等基本情況，
並希望簽約雙方能夠加強合作，力促所有
項目盡快落地，創造出更多的經濟價值和
社會價值。他期待各企業家和媒體通過參
加此次活動，加強對貴陽的了解，為貴港
兩地的經濟合作與交流構築橋樑。

香港文匯報訊（記者 沈清麗）在昨日的
媒體推介會上，貴州省委常委、常務副省
長、省委宣傳部部長諶貽琴談及貴州省今
後5年的發展時說，中央政府今年1月12日

下發「國發2號文件」，將貴州發展上升為
國家戰略，貴州省未來將緊抓此機遇以實
現貴州加快實現經濟社會發展。她強調，
這也給包括香港企業家在內的國內外客商

投資貴州提供了重大機遇。

努力衝出「經濟窪地」
諶貽琴表示，經過多年發展，貴州已進

入經濟起飛的新階段，未來5年發展是緊抓
「國發2號文件」下發實施、及國家實施新
一輪西部大開發戰略等重大歷史機遇，牢
牢把握「加速發展、加快轉型、推動跨越」
主基調，同步推進工業化、城鎮化、農業
現代化，深化改革、擴大開放，努力實現
經濟提速轉型，更加注重保障和改善民
生，加快構建和諧社會， 力構築「精神
高地」，努力衝出「經濟窪地」，全力推動
經濟社會又好又快、更好更快發展。

走自己可持續的道路
被問及如何在工業發展與旅遊業發展取

得環保平衡時，諶貽琴指，省政府將會學
習別人成功之路，避免別人走過的彎路，

走自己可持續的道路。

組織540項目在港招商
會上，貴州省發展和改革委員會副主任

張曉萍，省經濟和信息化委員會主任王江
平，省旅遊局副局長李三旗，省政府副秘
書長、金融辦主任周道許先後發言，就貴
州能源、工業、金融業、旅遊業等各項產
業發展作了清晰深入的介紹。其中，張曉
萍指出，此次蒞港，組織540多個質量
優、投資規模大、產業關聯性強的項目進
行招商推介，緊緊圍繞資源深加工、裝備
製造、戰略性新興產業、文化旅遊產業、
金融業、現代服務業、農業開發與加工等
黔港優勢產業開展合作洽談，期望實現由
單純招商引資向引資金、引人才、引技
術、引管理相結合的轉變，確保洽談一批
項目、簽約一批項目、開工一批項目、投
產一批項目。

香港文匯報訊 (記者 沈清麗、郎艷林、路艷寧) 貴州省委、省政府蒞港舉行的「2012貴州．香港投

資貿易活動周」招商活動正式拉開帷幕。貴州省委常委、常務副省長、省委宣傳部部長諶貽琴昨日

率領省政府代表團會見香港媒體高層時表示，2012年被確定為貴州的「改革開放年」，結合《國務

院關於進一步促進貴州經濟社會又好又快發展的若干意見》，貴州希望充分借助香港這一平台，邀請

港澳台和東南亞以及其它地區客商到貴州投資興業。她並表示，希望在產業發展的基礎性建設領

域、金融和產業資源相融合領域等六大領域深化與港合作。

香港文匯報訊（記者 郎艷林、路艷寧

香港報道）2012年被貴州奉為自己的

「改革開放年」，貴州省委書記栗戰書亦

多次說過，改革和開放對於貴州來說，

某種程度上開放比改革更重要。在昨天

舉行的2012貴州．香港投資貿易活動周

媒體高層見面活動現場，香港文匯報董

事、總編輯李曉惠發言時稱，在栗戰書

書記和趙克志省長的領導下，貴州對招

商項目的落實做得非常到位，貴州是西

部一塊既能給投資者機會，又能創造良

好投資環境的沃土。

香港大公報、香港商報、成報以及香

港經濟日報高層也爭相描述對貴州的印

象，盛讚貴州人民精神面貌好，經濟發

展彎道超車，並現場提問。尤其是香港

經濟日報社長麥華章提問的如何處理旅

遊發展與工業發展的平衡問題，引來貴

州省多個部門多位領導的競相補充。

昨日的活動雲集本港主流媒體高層，

用李曉惠的話說，香港媒體可謂十足

「給力」，重視和支持貴州的招商活動。

中聯辦宣文部副部長劉漢琪，人民日報

香港分社社長曹洪亮，新華社亞太總分

社社長俱孟軍，中央電視台亞太新聞中

心主任高麗萍，中國廣播電視台香港記

者站站長王蓓，中央人民廣播電台香港

記者站站長胡軍，中國日報香港版編委

劉偉濤，大公報副社長馮仲良，香港商

報執行總編輯陳南，成報社長田炳信，

以及鳳凰衛視、紫荊雜誌、香港衛視國

際傳播集團、長城月刊雜誌社、中國城

市雜誌社等傳媒高層出席活動。

香港文匯報訊（記者 郎艷林、路艷寧 香

港報道）「貴州風景優美，旅遊潛力巨大，

但發展旅遊是否與發展工業衝突？怎樣取

得兩者平衡？」香港經濟日報社長麥華章

此問題一拋出，先後引來貴州多位官員搶

答。

貴州省經信委主任王江平首先回答說，

貴州工業走的是集約化、生態化道路，集

約化體現在通過園區發展工業，生態化體

現在對工業基地的生態化改造，包括對原

有工業企業的工業「三廢」改造，新建工

業企業的循環系統建設。

5年核心景區規劃完成

隨後，貴州省發改委副主任張曉萍舉例

說，貴州省未來五年的旅遊核心景區已做

好規劃，比如有投資者欲進入核心景區，

首先必須是與旅遊有關的行業，非旅遊專

案禁入核心景區。

「三化同步」與「四化融合」

貴州省旅遊局副局長李三旗補充道，貴

州發展秉承工業化、城鎮化和農業現代化

「三化同步」。貴州旅遊發展除做到三化同

步外，亦要兼顧工業與旅遊的融合，此之

謂旅遊業的「四化融合」。比如說，城市化

與旅遊相融合，發展特色觀光農業，「遊

客參觀茅台釀酒工藝，品味真茅台不就很

好嘛！」李三旗說。

似乎是意猶未盡，省委常委、常務副省

長、宣傳部部長諶貽琴最後引用了一句栗

戰書的話來說明貴州省的工業發展與旅遊

共融，即學習別人的成功之路，避免別人

走過的錯誤之路，走出自己的可持續發展

之路。
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